

Ein glückliches Lächeln kann man auf das Antlitz einer jeden Frau zaubern, wenn man ihren schönen zarten Teint bewundert. Nicht jede Frau ist schön – aber sie kann reizend und anziehend durch eine glatte, sammetweiche Haut wirken. Diese zu erlangen oder zu erhalten, fällt nicht schwer: gibt es doch kosmetische Erzeugnisse bester Qualität für eine gediegene Hautpflege.

Die Firma Wolff & Sohn hat es sich zur Aufgabe gemacht, zarte Parfüms, kostbare Seifen in höchster Vollendung herzustellen. Zur Weihnachtszeit in besonders netter Weise verpackt, dürften sie ein begehrtes Geschenk sein. **Ja, wenn Sie fremde Sprachen sprechen könnten!** Dann sähe es ganz anders um Ihre Zukunft aus: Sie fänden weit schneller eine neue und besser bezahlte Stellung, Sie kämen viel schneller in Ihrem Beruf vorwärts! Schauen Sie nur einmal in den Stellenmarkt der großen Zeitungen, Sie werden dort die Bestätigung finden. Warum nutzen Sie diese Möglichkeiten nicht aus? Es ist doch garnicht so schwer, eine fremde Sprache zu erlernen – und auch recht billig. Es kostet nur 3 Mark im Monat (12 Mark im ganzen), nach der Methode Toussaint-Langenscheidt eine fremde Sprache so gründlich zu erlernen, daß Sie schon nach einem halben Jahr jede fremdsprachige Korrespondenz oder mündliche Verhandlung in fremder Sprache übernehmen können. Versuchen Sie es einmal: Sie erhalten eine Probelektion vollständig kostenlos, wenn Sie dem Verlag der Methode Toussaint-Langenscheidt Ihre Adresse und die Sprache nennen, die Sie beherrschen möchten. Schreiben Sie dazu aber noch heute an die Langenscheidtsche Verlagsbuchhandlung, Berlin-Schöneberg.

**Man beobachtet Sie –**. Wieviele Augen ruhen oft kritischer in dem Augenblick, wo Sie Ihren Füllhalter öffnen, auf Ihren Bewegungen. Mit lässiger Eleganz und berechtigter Selbstsicherheit soll der Füllhalter geöffnet werden. Eleganz lernen – unmöglich! Nur das feste Selbstbewußtsein, etwas wirklich wertvolles zu besitzen, läßt Sie nicht unsicher werden. Sieht man aber bei Ihnen die weiße Stern-Schutzmarke des MONT-BLANC, dann wird man Sie zu den orientierten Welt-Füllhalter-Kennern zählen. Zu allem können Sie sich aus der MONT-BLANC-Kollektion mit ihren eleganten Modellen den geeigneten, zu Ihrer persönlichen Note passenden, aussuchen. Lassen Sie sich bei Ihrem Papierhändler einmal das MONT-BLANC-Stoßfüllmodell vorführen. Ein einfacher Druck auf den Füllknopf füllt den Halter automatisch mit Tinte. Wissen Sie übrigens schon, was Sie zu Weihnachten verschenken?

**Wer möchte nicht gern zeichnen können?** Das Zeichnen bereitet Freude und eröffnet den Weg zu den aussichtsreichsten kunstgewerblichen Berufen. Ihr Alter, Ihre Tätigkeit und Ihr Wohnsitz hindern Sie nicht, sich zu einem hervorragenden Zeichner, Maler, Karikaturisten, Reklame- und Modezeichner ausbilden zu lassen. Das ABC-Studio für Zeichenunterricht, Berlin SW 68, Markgrafenstraße 26, sendet auf Verlangen jedem Interessenten eine prachtvolle, reich mit Schülerarbeiten illustrierte Broschüre „Der neue Weg zum Erlernen des Zeichnens“, die alles Nähere über diesen Zeichenunterricht auf brieflichen Wege enthält, durch den bereits Zehntausende von Künstlern ausgebildet wurden, von denen viele heute einen bekannten Namen haben.

Wir machen unsere Leser noch auf eine besondere Weihnachtsüberraschung aufmerksam, die das ABC-Studio für seine künftigen Schüler vorbereitet hat: Wer sich von heute ab bis Ende Dezember als Schüler anmeldet, erhält einen prachtvollen Malkasten mit 12 Tuben Aquarellfarben, einer Misch-Schale, zwei Farbnapfen, und zwei Pinseln als kostenloses Weihnachtsgeschenk!

### **KURHAUS MONTE BRE, LUGANO** (Südschweiz)

Moderne physikalisch-diätetische Kuranstalt und Erholungsheim, Nähe Strandbad, Ärztliche Leitung, Deutsches Haus. „Bestgeeignet für Herbst-, Winter- und Frühjahrskur. Rivieraklima“ / Pension von Mark 8.— an, Prospekte frei.

# Die Angst vor dem Smoking

Von Carl Schnebel

**W**enn mein Freund Albert sich anschickt, den Smoking oder Frack anzuziehen, sagt er stets: „So, jetzt verkleide ich mich als reicher Mann!“ Er ist zwar durchaus kein armer Mann, denn schon die Tatsache des Besitzes von Schneideweg, Räuchling und Schwalbenschwanz setzt ja eine gewisse Lebensbehäbigkeit voraus. Und dennoch liegt in jenem scherzhaften Ausdruck vom „Sich-verkleiden“ ein heimlich durchschimmerndes Minderwertigkeitsgefühl, das seltsamerweise viele Deutsche gegenüber ihrem Abendanzug empfinden. Leider gibt es noch immer Menschen in der Welt, für die ein Abendkleid oder ein Frack wirklich ein Luxus ist, und es gibt auch leider noch immer Leute, zu denen der Klapperstorch nicht kommen darf, weil „Papa dies Jahr“ unbedingt die bewußte „Hose“ oder den für seine geschäftliche Repräsentation so unentbehrlichen Cutaway (oder Schneideweg) braucht. Unsere jungen Leute von heute aber müssen schon deshalb einen Abendanzug haben, mag es ihnen sonst schlecht oder gut gehen, weil sie alle ohne Ausnahme Tänzer sind. Der Gedanke an Smoking und Frack ist bei ihnen gewürzt dadurch, daß der Abendanzug ein Symbol für Freiheit von der Schufterei und Plage des Alltags für sie ist. Er ist die Uniform eines freien (wenn auch nur abendlichen) Herrentums für die Jugend. Daneben gibt es jedoch noch unglaublich viele Deutsche, deren Lebensfremdheit so groß ist, daß es ihnen wie eine Kostümierung vorkommt, abends im Frack nach einem durchschufteten und durchsorgten Tag so etwas wie einen englischen Lord darstellen zu sollen. „Für den Lord“, so sagen sie, „ist der Abendanzug etwas Natürliches und sozusagen Gottgege-